

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 1'50 pts  
Fuera de Gerona, trimestre. 4'50  
Extranjero, trimestre. 5'00

FAGO  
ADELANTADO

## REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-2.º  
DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN  
LOS ORIGINALES

## ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto. 5  
Número atrasado. 15  
Paquetes de 25 números. 125

ANO III

—GERONA.— MARTES 9 DE JULIO DE 1895 —

NUM 763

## FABRICA DE HIELO A VAPOR P.BENSA, 4.—GERONA.

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase a todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

## PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito exclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas

## PARA LA CLASE AGRÍCOLA

Otra de las causas del malestar de los pueblos rurales, es la manía de los mismos en querer conservar su independencia, no haciendo más que acarrear gastos para dar cumplimiento a las vigentes disposiciones del Gobierno, no encontrándose jamás en ellos personas aptas para la formación del Ayuntamiento, Junta municipal, Junta pericial, Junta de instrucción, Junta de beneficencia, Junta de sanidad, y tantas juntas como se necesitan lo mismo en los pueblos de cien vecinos como en los de veinte mil.

De aquí resulta que se apoderan de ellos personas astutas que hacen su Agosto con el nombre y firma de infelices ignorantes.

Así se ven Jueces y Fiscales municipales que ni comprenden el idioma español y que aunque sepan hacer letras bien ó mal hechas, á duras penas pueden hacer comprender su firma; Alcaldes que ni comprenden el español ni pagan un céntimo por contribución territorial ni industrial; Depositarios y Cobradores sin responsabilidad; Juntas de instrucción cuya mayoría ni saben leer; Juntas periciales, de amillaramiento y repartidoras que no saben contar y Juntas de sanidad cuyas casas son un montón de estiércol.

Y aun para poder formar estas juntas, por falta de personal, es necesario que un mismo individuo corresponda á dos, tres y cuatro de ellas.

Los astutos individuos que llegan á ser caciques de estos municipios, hacen lo que más conviene á sus intereses; pues procurando siempre que compongan estas juntas la parte más ignorante del pueblo, firman los individuos de ellas hasta lo contrario de lo que ellos mismos desean.

El cacique les dice: Firma aquí; y ellos firman sin saber lo que dice el escrito.

Los caciques se aprovechan del negocio y ellos quedan con la responsabilidad.

Cuando los Alcaldes ó Jueces están comprometidos, se ven obligados á sostener la amistad con el cacique y si en el pueblo hay dos ó tres partidos políticos, ninguno de ellos se atreve á malquistarse con él, porque éste está en el *utringulis* de todas sus fechorías, en las que han sido enredados sin ningún beneficio para ellos y ésta es la causa de continuar siempre su mala administración, en perjuicio de los contribuyentes pacíficos.

## AMASADORA MECÁNICA.

Premiada en siete Exposiciones.—Se cede en explotación ó ven de la Patente por 20 años de la mejor y más práctica conocida hasta la fecha, sistema Sacco.

Dirigirse á don Francisco Elizaburu, Agente matriculado de Patentes de Invención y marcas de Fábrica, calle Recoletos 12, Madrid.

## Ayuntamiento.

Con asistencia de todos los señores concejales, excepción hecha del señor Gumbau, se reunió ayer el Ayuntamiento en sesión ordinaria de primera convocatoria, que se declaró abierta á las 9 y media, por el presidente de la corporación señor Espona.

El público, era más numeroso que de ordinario, y si acudió á la sesión avido de emociones, se llevó solemne chasco, pues fueron éstas escasas y poco intensas.

Después de leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior se procedió á la elección de tenientes de alcalde, que dió el siguiente resultado:

Primer teniente de alcalde, don Hortensio Bajandas, 16 votos y cuatro papeletas en blanco.

Segundo id., don Benito Vallés, 16 votos y cuatro papeletas en blanco.

Tercer id., don Narciso de Pol, 14 votos en pro, cinco en contra y una papeleta en blanco.

Cuarto id., don Vicente Carreras, 15 votos, cuatro papeletas en blanco y un voto el señor Prat.

Quedaron pues proclamados los señores Bajandas, Vallés, Pol y Carreras.

Acto seguido se procedió á la votación de dos concejales síndicos, que dió el resultado siguiente:

Salvat, 12 votos; Massaguer, 11; Ordeig, 6; Sabat, 2; Gumbau, 2 y una papeleta en blanco. Fueron proclamados los dos primeros.

Presentóse después una proposición, suscrita por los señores Bajandas, Botet, Vallés y Sabat, pidiendo, con arreglo al artículo 60 de la ley municipal, quedasen reducidas á tres, las cuatro comisiones permanentes del ayuntamiento. Combatió la proposición el señor Garriga y la defendió el señor Botet, habiéndose pasado á votación, en vista de que no estaban de acuerdo los concejales, pues fueron varios los que emitieron distintos pareceres.

Dieron sus votos en pró los señores Bajandas, Botet, Vallés, Sabat, Massaguer, Carreras, Salvat, Ordeig, Estech y el señor presidente.—Total 10.

Votaron en contra los señores Llapart, Auguet, Cat, Boxa, Prat, Gimberaat, Pol, Garriga y Plá.—Total 9.

En su consecuencia, de hoy en adelante serán tres las Comisiones, cuyos asuntos, en que deben entender respectivamente, están distribuidos en la siguiente forma:

### Gobernación

División de la ciudad en distritos y barrios.—Ordenanzas municipales.—Empadronamientos.—Elecciones.—Quintas.—Higiene y Sanidad. Inspección de alimentos, pesas y medidas.—Mataderos.—Corrección pública, carcel.—Permisos de obras.—Inspección de edificios particulares.—Apertura, alineación, reforma, rasantes y cierre de calles y plazas.—Teatro.—Puestos públicos.—Ferias y mercados.—Alojamientos y bagajes.

### Fomento

Instrucción pública: Escuelas municipales.—Caminos vecinales y rurales.—Policia de los rios.—Puentes y palancas.—Paseos, jardines y arbolado.—Pozos y fuentes públicas.—Empedrado y alcantarillado.—Obras públicas municipales.—Prestación personal.—Limpieza pública.—A umbrado público.—Parque y material de bomberos.—Ornato publico.—Fomentos.

## Hacienda

Organización y funcionamiento de la junta municipal.—Presupuestos y cuentas.—Inspección de gastos menores.—Distribución de fondos impuestos y arbitrios.—Subastas, contratos y arriendos.—Indemnizaciones, pensiones, subvenciones y suscripciones.—Sobrantes de la vía pública: parcelas.—Ventas compras, permutas y trasmisiones de bienes, derechos y efectos.—Conservación de los bienes, rentas y derechos del común.—Funciones públicas, civiles y religiosas.—Personal.—Coches fúnebres.

Fueron elegidos para componer estas comisiones los señores siguientes:

**Gobernación:** Bajandas, Massaguer, Gumbau, Gimbernat, Garriga, Llapart y Prat.

**Fomento:** Canet, Auguet, Pol, Plá, Salvat, Sabat y Ordeig.

**Hacienda:** Vallés, Carreras, Cat, Boxa, Botet y Estech.

Se dió luego cuenta del nombramiento de alcaldes de barrio, cuya lista publicamos oportunamente.

Los señores Garriga y Canet, fueron elegidos, previa votación, para formar parte de la comisión repartidora de la riqueza territorial.

Con motivo de haber declinado el señor Poxa la distinción, de que quería hacerse objeto, nombrándole individuo de dicha comisión, hubo un pequeño escarceo entre éste y el señor Salvat, que cortó oportunamente la presidencia; procediéndose acto seguido al nombramiento del señor Plá para vocal de la Junta de Instrucción pública.

Se acordó satisfacer la mensualidad de junio á los empleados y dependientes de la corporación municipal y proceder al blanqueo del matadero público, según es costumbre de todos los años.

También se aprobó la relación de jornales invertidos en la Dehesa durante la anterior semana, no sin haber hecho antes constar el señor Espona, respecto á este punto, que quería dejar despejada del todo la situación, pues según tenia entendido devengaban jornales algunos individuos en cuyo nombramiento no había intervenido para nada la Corporación. La comisión de Hacienda entenderá en este asunto, para resolverlo la semana próxima.

Se concedieron dos meses de licencia al señor Pol, para trasladarse á Canet de Mar, y se levantó la sesión.

Eran las once y media.

## Crónica

**Rogamos á nuestros suscriptores de Gerona que se ausenten de la capital durante esta temporada de estío, se sirvan dejar nota en nuestra administración de la población donde van á residir para enviarles EL CORREO DE GERONA sin aumento alguno de precio en la suscripción.**

En la sesión celebrada ayer por el ayuntamiento, no triunfó ni mucho menos la candidatura conccionada en las regiones oficiales.

El señor Espona, se colocó en una actitud, que indudablemente merecerá aplausos de la opinión.

Anoche demostró que quería romper los viejos moldes del Municipio, desterrando de él la influencia del caciquismo local, que tanto se había dejado sentir en tiempos de su antecesor, quien sólo por atender recomendaciones de alto vuelo, había colocado en la Dehesa y en las oficinas á varios recomendados, sin tener para nada en cuenta la necesidad de este aumento de personal.

Si el señor Espona sigue por este camino,

si tiene energías bastantes para resistir á las imposiciones que más adelante pueden salirle seguramente se captará las simpatías de la mayoría de las personas, que nunca vieron con buenos ojos esa especie de autoritarismo obsorvente, que poco á poco había ido introduciendo, el señor Ciurana, en el seno de la Corporación municipal, á ciencia y paciencia de propios y extraños.

Las situaciones despejadas, la intervención directa ó por lo menos el conocimiento de la Corporación en todos los actos de la alcaldía presidencia, son garantía de acierto, y manifiesto deseo de querer obrar con recatado. No le faltarán al nuevo alcalde ocasiones sobradas para hacerse aplaudir en su gestión, si sabe mantenerse en la actitud en que se ha colocado.

Se ha equivocado de plano *La Lucha* si ha creído hoy poner una pica en Flandes, al censurarnos por haber reproducido un párrafo de *El Tiempo*, que tan perfectamente retrataba nuestra política local.

No por esa acometida del colega, hemos de variar de procedimiento. Siempre que el órgano oficial del partido silvelista nos preste armas para difundir sus ideas, ó para combatir á la situación, las aprovecharemos, aun cuando se disguste *La Lucha*.

No hay disparidad de criterio entre *El Tiempo* y nosotros; como no hay disparidad de política entre los conservadores de por acá y los de otras provincias.

Si no fuera universalmente mala su política y su administración, los sueltos escritos en Madrid no encajarían tan perfectamente en provincias.

Además, buen tanto de culpa corresponde á *La Lucha*, si hemos adoptado un procedimiento que tanto le disgusta.

Nosotros no nos quejamos de haber aprendido de tan buen maestro; no se queje por tanto el colega de haber sacado discípulos tan aprovechados.

Parece que las damas distinguidas ya van abandonando la moña de esas mangas tan abultadas, que parecen aquellas bombas de papel, dentro de las cuales se mete una vela, en las iluminaciones callejeras.

La princesa Elena de Orleans, en su matrimonio con el joven duque de Aosta, rehusó las expresadas mangas en sus trajes, por encontrárselas vulgares y deformes. Únicamente ciertas mujeres y las sirvientas para ir á la compra, usan las expresadas mangas.

En cuanto á las demás señoras, van cada día reduciendo su tamaño, y es fácil que en este invierno, desaparezcan del todo, las mangas de bomba, uno de los mayores adelantos del traje femenino, que se ha usado desde las hojas de higuera hasta hoy.

No ha sido mala la broma que le han dado al dueño de una barbería de la Ronda de San Antonio en Barcelona.

Despechados quizás los dueños de otras barberías por la ruda competencia que aquellos les hacían, por medio de unos vales con los que se cortaba el pelo ó afeitaba dos veces por un real, debieron adquirir por bajo mano gran número, de dichos vales repartiéndolos de balde entre gitanos y mendigos.

Cuando estos se presentaron en gran número, el dueño de la aludida barbería consideró que le caía encima una plaga que ni las de Egipto, y se negó á que en su establecimiento fueran servidos aquellos nuevos clientes.

De aquí resultó un escándalo de órdago y

El crucero «Marqués de la Ensenada», que sirve de aviso a la escuadra, había llegado, con forma telegráfica anoche, doce horas antes. El «Pelayo» ha hecho a la plaza los saludos de ordenanza, que han sido contestados en el acto. El almirante, Sr. Martínez Espinosa, visitará hoy a las autoridades. Los marineros españoles, a los cuales dará hoy la bienvenida la prensa con frases de cordial simpatía, serán obsequiados con varios festines durante su permanencia en esta capital, fijada en cuatro días.

Copenhague 6.—El ministro de España en esta capital y el almirante de la escuadra española y comandantes de sus buques, han sido invitados esta noche a un banquete por el Monarca.

Paris 6.—En el Consejo de ministros celebrado hoy el ministro de Marina ha dado cuenta a sus compañeros de Gabinete de que la escuadra española, procedente de Kiel, llegará a Cherburgo el día 14 del corriente, donde permanecerá algunos días. La oficialidad de la escuadra española será muy festejada.

TRIBUNALES

Estafa en el Banco

La sesión comenzó con la lectura de una comunicación en que se afirma que el procesado Vicente Lisboa, faltó sin causa justificada a su destino el día de autos.

La comunicación contenía también amargas censuras para Lisboa, desde el momento en que a continuación comienzan los informes.

El fiscal y el acusador privado sostienen sus conclusiones provisionales. Las defensas hacen lo propio.

El fiscal Sr. Torrealba, informa. Dice que el hecho ocurrido al Banco es bien sencillo y cree que no pudo realizarse más que dejando de entregar al efectuar el giro la cantidad que se giraba y la factura o resguardo que habla de servir para comprobar la operación.

Examina cuatro clases de pruebas, y comenzando por las declaraciones de los procesados, sostiene que Enrique García conocía y trataba al otro procesado Turo, por haberlos visto con anterioridad conferenciando juntos en el café de la Párra.

Recuerda el giro que se pretendió hacer también de una letra de cincuenta pesetas, cuya anulación se consiguió por la intervención de Turo, y añade que el grabador Grajeda había confeccionado un cajetín en que se decía Ingresado en caja, siguiendo las instrucciones y según el diseño que le dió Enrique García.

Todo lo que cuentan los procesados dice que es una novela, pues los tres son los responsables de los delitos, que califican de falsificación de documento mercantil y estafa, en los que concurre la agravante de reincidencia para García.

Empieza su informe el Sr. Díaz Cabeña. Declara que el Banco de España acude hoy a los tribunales en cumplimiento de su deber, y necesita velar por su crédito e inspirar confianza al comercio y al público.

El delito lo estima como evidente. Si hubiera sido un error, dice, al no consignar la cantidad en los libros, el dinero hubiera aparecido en la caja y si de ésta lo hubieran robado, aparecería en los libros.

Explica al Jurado el modo como se hacen en el Banco las operaciones de giro y añade que el principal interesado, Enrique García, que fué a girar la letra, es un delincuente activo.

La participación de los empleados Vicente Lisboa y Celestino Turo, se prueba por la amistad que tenían con aquél y las conferencias que celebraron.

Al analizar la prueba pericial no les reconoce méritos para informar como peritos a los señores Valle y Minguez.

Manifiesta que la comunicación que se ha leído al comenzar la sesión, perjudicaba más que favorecía a Lisboa.

Y termina adhiriéndose al fiscal en cuanto a la calificación de los delitos.

Comenzó a hablar el Sr. Cánovas y Varona, defensor de García.

Un parricidio

El día 12 de Marzo del año último se desarrolló una sangrienta escena en una casa de la carretera de Extremadura, entre Joaquín Uña y su mujer Basillita López.

Hallábase acostado Joaquín, cuando se presentó en la casa Basillita, acompañada por Ramón Fernández, huésped y compadre de ésta.

Rareas ser que el marido se rindió a su mujer y ésta comenzó a insultarle, prefiriendo contra él palabras ofensivas, exasperándole en términos que se levantó de la cama y acometió a su mujer con un cuchillo, infiriéndole una tremenda puñalada en el vientre, a consecuencia de la cual falleció al poco tiempo.

Como responsable de este hecho, ayer compareció el referido Joaquín, ante el jurado, en la sección primera.

Después de practicada la prueba, el fiscal, Sr. Rodríguez, sostuvo la culpabilidad del procesado, calificándole de autor de un delito de parricidio.

El Jurado, después de breve deliberación dictó veredicto de culpabilidad, de conformidad con lo solicitado por la defensa, encomendándole al Sr. Benítez de Lugo.

La Sala, accediendo a la petición fiscal, ha acordado la revisión de esta causa por nuevo Jurado.

Balance del Banco

Pequeño aumento en el oro; pero, en cambio, baja la reserva de la plata un millón y medio de pesetas.

Pierden cerca de cinco millones los correspondientes en el extranjero, que se compensan con el tercio de millón en que crece la partida de efecto a cobrar.

También se han hecho casi siete millones menos de descuentos; pero los préstamos suben en casi ocho millones.

La cuenta corriente de efectivo con el Tesoro crece en contra de éste en algo más de siete millones.

En el Pasivo, los billetes en circulación tienen un aumento de cerca de trece millones.

Las reservas de contribuciones es pequeña, como principio de trimestre. Y para pago de la Deuda, disminuye la partida en casi dos y medio millones de pesetas.

LA CAMPAÑA DE MINDANAO

El Gobierno recibió ayer el siguiente despacho: Manila 6.—Gobernador general a ministro Guerra:

«Hebo satisfactorias noticias de Mindanao. Se han presentado 17 sultanas y latos más, casi todos de la importante región de Taraca.

Sigüe el trabajo de ocupación, sin novedad. Se ha establecido un nuevo puesto fortificado sobre la divisoria del Nomican, confiando establecer pronto comunicación heliográfica entre Ilián y Marahmí, mediante modificación de los tipos.

Espero también poder contratar en mejores condiciones las embarcaciones menores, previa aprobación de V. E.»

En el ministerio de la Guerra se estudia la propuesta de recompensas formulada por el general Blanco con motivo del combate de Marahmí, que es muy extensa, y probablemente se reducirá.

El gobernador general de Filipinas hace grandísimos elogios del personal de Sanidad Militar, que a sus relevantes servicios se ha debido que no haya muerto uno solo de los heridos en aquel combate.

Esta acordado elevar la categoría del Gobierno político militar de Mindanao, confiriéndole un general de división.

Por último, dice un periódico que existen divergencias entre el Gobierno y el general Blanco sobre el modo de apreciar las consecuencias que puede tener en el porvenir para las Filipinas la ocupación de la isla de Rormosa por los japoneses.

Noticias

Mucho se ha escrito y cacareado acerca de las grandes facilidades que lately inglesa concede a los aficionados al matrimonio, pero nada tan típico como el hecho que encontramos hoy en los periódicos ingleses.

Trátase de una señora, María Mawbey que reclama a su yerno 5.000 francos que le había prestado, y que éste se niega a devolver.

La causa?—Trátase de un matrimonio cuya historia es muy interesante.

La señora Mawbey vivía separada de su marido, y usaba, o más bien, abusaba de su libertad. El año pasado conoció esta dama a un señor Mitchell, que le fué presentado por la célebre actriz inglesa madama Ros.

El presentarlo, aprovechando la excelente temperatura que por aquél entonces se disfrutaba en Londres—era el mes de Julio—invitó a las damas a una gira campestre que fué aceptada, con marcadas muestras de regocijo.

Pero el Sr. Mitchell se había dejado el dinero en casa, y rogó a su nueva amiga que le presta se 250 francos. Esta consintió y pidió permiso para que la acompañara su hijo, preciosa criatura de diez y seis años.

Mitchell, tan pronto como vió a la joven, se enamoró de ella hasta la médula de los huesos, como decimos en España.

Declaró su pasión a la madre del pimpollo y se fué el matrimonio para el día siguiente.

Claro es que marchando las cosas por tan buen camino ya no se volvió nadie a acordar de la partida de campo.

El enamorado visitante se dedicó a arreglar los papeles, hacer las compras y regalos necesarios para todo lo que sacó a su ya casi suegra 5.000 francos más, que se acordó pagar.

El matrimonio se celebró en la iglesia de San James, y los recién casados se fueron a habitar la luna de miel a Salsbury, punto donde habita la familia del marido.

A los cuatro días la señora Mawbey se encontró desgraciadamente sorprendida con la visita de su hijo, que regresaba al domicilio maternal, porque no había sido del agrado de la familia de su marido.

Éste no había perdido el tiempo y protestando que se casó algo embriagado, solicitó el divorcio. No prosperó, sin embargo; su solicitud y volvió a reunirse con su mujer, pero nuevamente se la devolvió a su suegra cuando ésta le reclamó los 5250 francos que le había prestado.

En la calle de Calatrava, un carro de limpieza de la Villa atropelló a una anciana de sesenta años; llamada Juliana Fernández, la cual resultó con varias contusiones en el cuerpo y fractura del brazo izquierdo.

El niño de 13 años, Juan Miguel González, recibió ayer en la calle de Traisigar una pedrada que le descargó un desconocido, produciéndole una grave herida en la cabeza.

Antes de Samperio, Diego, dueño de la ventería establecida en la casa número 13 de la calle de Malasana, al pretender saltar por una ventana, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose varias contusiones, que le fueron asistidas en la casa de Socorro del distrito de la Universidad.

—Por la calle del Tribunal pasaba ayer un muchacho llevando en los brazos un niño de pocos meses, a quien dejó caer.

Se produjo la fractura de una pierna. En el piso segundo de la casa número 4 de la calle de Jara se comió un robo consistente en ropas y 35 pesetas en metálico, aprovechando de la ausencia del inquilino.

Ferrierías

Desde el día 3 de Junio último hasta el 5 del actual han sido recogidos, por los laceros destinados al efecto 981 perros; se han devuelto a sus dueños, previo pago de la multa correspondiente, 68; y han sido asfixiados y conducidos al quemadero 786.

Mientras celebraba el santo sacrificio de la misa el cura párroco de Robledo (Petín), le fueron robadas 1.500 pesetas en onzas y medias onzas, centenas y monedas de 2 reales, cuya cantidad en oro tenía en un cajón de una mesa, que fracturaron los ladrones.

Como presuntos autores han sido detenidos Ruderico Vicente Prada y su amante Clarisa González.

El gobernador civil de Barcelona, ha remitido para la suscripción de los sufragios del «Reina Regente» la cantidad de 3.024,60, pesetas producida por una becerrada dada por los estudiantes de Medicina y rifa de una sortija de oro, regalada por una señorita.

Las diferencias surgidas entre los panaderos y los dueños de tahonas continúan sin resolver.

En la carretera de Andalucía sonoro anoche a las once disparos de arma de fuego. Un agente de vigilancia se dirigió a dicho punto encontrando a un hombre que tenía en la mano una pistola de dos cañones y las ropas ensangrentadas.

Inmediatamente el vigilante le condujo a la Casa de Socorro, llamase José Soto, de treinta y tres años.

Había recibido cuatro puñaladas graves en la cara y en el pecho.

Por las declaraciones del lesionado pudieron el sargento y el cabo de la Guardia civil del puesto capturar a los presuntos autores de la agresión, que eran seis, los cuales ingresaron en el juzgado para aclarar el asunto.

El lustre de la ropa vieja. En un periódico francés encontramos una receta para quitar el brillo que suele salir a las prendas usadas, y que denuncia a cien leguas su vejez.

Es suficiente frotar la prenda con un pedazo de piedra pómez mojada en una disolución de sulfuro arsenioso.

Aunque la receta no está demitida a conocer, es preferible que la operación la haga un tintorero, pues el sulfuro arsenioso es un veneno.

Mercados ingleses

El mercado de vinos ha vuelto a encalmarse tanto en la Metrópoli como en todos los principales centros mercantiles del Reino Unido.

Las operaciones que se realizan se concretan a los aprovisionamientos para mermas precisas para abastecer el comercio al por menor, a un vez encuentra la demanda floja y muy limitada.

El mercado de espíritus se halla también completamente paralizado, pero esto es debido a la reducción de derechos fiscales que empezará a regir desde 1.º de Julio próximo, pues como es natural, todo el comercio está esperando, para hacer sus pedidos, a que cese la carga adicional de seis peniques por galón, que viene exigiéndose sobre todos los líquidos espirituosos y que desaparecerá, como queda dicho, desde 1.º de Julio, según decisión del Parlamento británico.

En el mercado de pasas de Corinto la demanda continúa siendo muy limitada, y no obstante las muchas gestiones que sus tenedores practican con objeto de realizar con mayor abundancia que hasta el presente, sin embargo, sus ventas son insignificantes. Sus cotizaciones hoy día son como sigue: Provinciales, de 9 a 16; las Patras, de 11 a 17; las de Gulph, de 11 a 25, y las de Vostizza y superiores, de 13 a 30. Las Corintas añejas desde 8 hasta 21 chelines, según clase, procedencia y condición.

Con pocas ventas pocas cotizaciones tienen lugar al presente. Las de clase común y medio selectas se cotizan de 20 a 21, y las buenas selectas de 22 a 26 chelines.

Con pocas ventas y Griegas no se han registrado ventas en la semana.

En sultanas, su demanda continúa escasa, y así mismo sus precios van cada día siendo más bajos. Estos actualmente son los siguientes: Esmirnas comunes e inferiores ordinarias, de 18 a 22; ordinarias y regulares, de 23 a 24, y las buenas, de 26 a 30 chelines.

Todas las cotizaciones anteriores son por quintal inglés (112 libras netas) e incluidos los derechos de Aduana, que en las Corintas son 2 chelines y 1/4 por quintal, y en las restantes (Valencias, Tintas, Sultanas, Griegas y Persas) son 7 chelines y 1/4 por la misma unidad.

En los mercados de frutas frescas y hortalizas la demanda ha continuado firme durante esta semana, y si bien sus precios, en algunos artículos, como los tomates de Valencia, han experimentado una baja grande en sus cotizaciones obedeciendo a las cantidades inmensas que al presente están arribando.

Al aproximarse la hora para la celebración del Consejo en que ha de acordarse el reparto de credenciales para los altos puestos de la administración pública, aumentan las combinaciones y los cálculos sobre los nombres de las personas que han de resultar favorecidas; pero como faltan pocas horas para saberlo en definitiva nos abstenernos de recoger las diversas candidaturas que circulan.

Esta tarde, de regreso ya el Sr. Romero Robledo, se reunirán los ministros bajo la presidencia del Sr. Cánovas, y del Consejo ha de salir resuelta la cuestión de personal.

Créase que además tratará el gabinete del señor Cánovas de cuestiones urgentes de Cuba, alguna de ellas relacionada con los rumores que circulan estos días referentes al Sr. Martínez Campos.

En los actuales presupuestos se restablecen dos direcciones que en los anteriores habían sido suprimidas en el ministerio de Ultramar, y de éstas sólo se proveerá una, la de Gracia y Justicia, con lo cual resultará que el Gobierno dispondrá de una plaza más para que el reparto de esta tarde, y quedará suprimida de hecho la Dirección de Administración y Gomento.

Es probable que mañana publique la Gaceta la combinación de Gubernadores.

Del expediente Mora sigue habiéndose en los círculos políticos.

La pñencia nombrada no ha podido, por falta de tiempo, tomar un acuerdo, y por tanto, en el Consejo de esta tarde no se tratará de esta cuestión.

La junta de republicanos que venía trabajando por la unión republicana, se reunió ayer acordando desautorizar a los que firman la declaración del nuevo partido, llamado nacional, y dirigir una convocatoria a la comisión general nombrada en el meeting de 17 de Noviembre último, para que resuelva en definitiva.

Anoché salió para París el Sr. Duque de Maudas, electo embajador de dicha capital.

Bolsa

FONDOS PUBLICOS DIA 5 DIA 6

Table with 3 columns: Bond name, DIA 5, DIA 6. Includes entries like Deuda perpét. al 4.00 int., Idem id. pequeños, etc.

METALES PRECIOSOS. Centenas antiguos, Idem nuevos, Org antiguo, Nuevo.

CAMBIO. Londres, a la vista, Idem a 8 días vista, Paris, a la vista, Idem a 8 días vista.

Barcelona. Interior, 67,87. Exterior, 78,05. Amortizable, 81,50. Nertes, 21,90. Cubas, 102,00. Nuevas, 86,50. Francias, 17,00. Colonial, 78,00.

Amortizable, 81,50. Exterior, títulos pequeños, 81,50. Londres, 68,00. Paris, 89,00.

4 por 100 exterior, 68,12. 3 por 100 francés, 102,55. 5 por 100 italiano, 89,00. 4 por 100 turco, 25,80. 3 por 100 portugués, 25,50. Ferreira, 422,00. Summer Jack, 874,00. Transvaal, 51,00. Langlaate, 182,00. Randfontein, 55,00. Banco otomano, 729,00. Río tinto, 421. Alpinos, 000. Ferrocarriles Norte, 83,00. Idem Alicante, 140,00. Robinson, 225,00. De Beers, 528,00. Champdor, 000,00. Mozambique, 42,00.

Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado ayer: El 3 por 100 francés, a 102,25. Exterior español 68,06.

LA GUERRA EN CUBA

Rumores

El sabirse que el gobierno había recibido un telegrama que, sin embargo, no hacía público, contribuyó a que durante el día de ayer hubiese gran alarma y circularan rumores nada halagüeños.

Efectivamente, en exacta la existencia del telegrama, pero no se ha hecho público porque contuviera noticias graves, sino por la sencilla razón de que resultaba incomprendible.

En vista de la insistencia con que se pedían noticias, y con objeto de evitar que continuaran los rumores alarmantes, decidió el gobierno hacer público, y dice así: El gobernador general al ministro de la Guerra:

Salgo para Villas; hay noticias, sin detalles, encuentros en Sabana, Don Pedro y Cacap, Manzanillo con Otero prohibe cabecilla Amador Guerra. Campos.

A este telegrama añade la Presidencia la siguiente nota: El anterior despacho se recibió en Madrid a las dos de la madrugada de hoy 6 de Julio, no habiéndose dado publicidad al mismo a causa de necesitar rectificación, que se ha pedido, consignando esta advertencia para evitar que al retraso en la publicación se den otras interpretaciones.

A pesar de esto los rumores continuaron con insistencia. Decíase que los insurrectos habían atacado a Gibara entrando en la ciudad.

Gibara es una de las poblaciones más importantes de la isla. Está situada en la costa Norte y se distingue por su esmerada policía urbana. La cerca un muro, que, arrancando de la estación del ferrocarril de Holguín, llega al otro extremo de la población. Tiene cuatro torres aspilleras para su defensa, las cuales se construyeron en la pasada guerra.

En la actualidad se están reparando, y en ellas prestan servicio de día y de noche voluntarios y soldados.

Constituye la guarnición de Gibara dos compañías de infantería de marina, que al mismo tiempo dan pequeños destacamentos en ingenieros y poblados próximos.

Dicha fuerza pertenece al segundo batallón del tercer regimiento y la manda un comandante, que se halla al frente de la comandancia militar de dicho punto.

La población de Gibara está unida a Holguín por un ferrocarril de vía estrecha, cuyo trayecto se recorre en poco más de una hora. Es la población más afectada a España, y los cubanos la llaman la pequeña Covadonga.

En las anteriores guerras jamás lograron entrar en Gibara los insurrectos, no obstante procurarlos vivamente.

Este rumor coincidía con otro: con el de que los insurrectos dicen que han menester tomar un puerto para levantar fondos en los Estados Unidos.

El rumbo de las fuerzas de Maceo era días atrás hacia Nuevitas, buscando el paso del Camagüey, a donde se dirigía Máximo Gómez. Así lo dicen cartas particulares recibidas por el último correo. Algunos cabecillas, convenidos del Zanjón, extraños al actual movimiento y contrarios a él por haber creado intereses industriales en el Camagüey, aseguran que en esta región antillana no podrán sostenerse ni Maceo ni Máximo Gómez, rechazados abiertamente por el país, que desea la paz y el fomento de sus industrias.

En los centros oficiales negaron rotundamente todos estos rumores.

Martínez Campos

Dice El Nacional: Es completamente inexacta la noticia del regreso del general Martínez Campos a la Península, e inexacta, por consiguiente, la de que le sustituirá en la Capitanía general de Cuba el marqués de Peñaplata.

No sería éste el que sustituyera al digno general Martínez Campos, si por motivos imprevistos hubiera que pensar en reemplazarle.

Y replica El Herald: De suerte, que ya se sabe que no sería el general Blanco el que le sustituyera?

De nuestras investigaciones resulta, en efecto, que si el general Martínez Campos regresara a España, sería porque el así lo deseara con carácter irrevocable, pues el Gobierno, que tiene en él su confianza, nada ha de hacer ni ha hecho que no sea rodearle de toda la autoridad que por el cargo que ejerce y por su personal prestigio merece.

De suerte que por este lado queda desvanecido el rumor.

Ahora bien; si el general Martínez Campos, por cualquiera circunstancia imprevista, creyera conveniente su regreso, en forma alguna se daría al general B. ano de Filipinas para mandarle a Cuba, sino que iría un representante general de los que se encuentran en Madrid, siendo los nombres que indicamos más arriba los que más suelen ser cerca del Gabinete.

Es que este caso puede presentarse en plazo breve?

Sobre esto entran ya las conjeturas. Las que los ministerios hacen quitan toda probabilidad por ahora, pues si hace unos veinte días el general se manifiesta verdaderamente contrariado por no haberse podido evitar el paso de Máximo Gómez al Camagüey y con la exponencia de que el expresa sus impresiones, considerado que constituía para él un freído y ofreció su puesto al Gobierno, éste fue tan explícito en la ratificación de su confianza, que el general lo agradeció en expresivo telegrama.

De entonces a hoy el general Martínez Campos experimenta vivas contrariedades en el orden político.

Los partidos no responden con su calma a los vehementes deseos del general para que den tregua a sus pasiones; quizá está penetrado de que se le mortifica, en la sombra, y esto, unido a que la insurrección se ha propagado a las Villas y a que por no tener fuerza suficiente y por las lluvias no puede desarrollarse toda la actividad que su yo y su deseo le aconsejan, hayan producido en su ánimo cierto desconsuelo, pero esto nada indica en el sentido de que el ilustre general piense en un próximo regreso.

Amador Guerra

La Agencia Fabra, confirmando las noticias de telegramas anteriores, recibió ayer el siguiente:

Londres 6. Los periódicos ingleses publican despachos de Nueva York confirmando los telegramas que anticipó anoche esta agencia acerca de la victoria obtenida por los voluntarios sobre una partida insurrecta de caballería, en la parte oriental de Cuba, muriendo en la refriega Amador Guerra y otros tres cabecillas más.

Los despachos atribuyen mucha importancia al hecho, diciendo que Amador Guerra era el jefe de la caballería insurrecta y uno de los jefes de más prestigio en el campo separatista.

Carta de Cuba

De una carta de la isla de Cuba, son las siguientes noticias:

«Cruzando la vía de Aguas Claras encontrábase allí 12 hombres de la segunda compañía del segundo batallón de infantería de Marina, los que, a campo descubierto, sin fuerte ni trincheras donde parapetarse, sostuvieron refriego con los 2.000 hombres de Maceo, quemando nuestros soldados hasta el último cartucho, quedando allí muertos con los casquillos al lado de aquellos valientes, Antonio Casela y José Rama, viniendo a Holguín por entre la manigua al gunos otros y sin que se sepa hasta hoy nada de tres de ellos.»

Dos soldados muertos

Personas que han visto los cadáveres de los dos soldados muertos por el enemigo, dicen que están achillados a machetazos y divididos sus cuerpos a machetazos en gran número de partes. Es decir, que esos dos valientes que han muerto heroicamente cumpliendo su deber, defendiéndose con 10 compañeros más contra 2.000 hombres, esos dos valientes no fueron respetados por el enemigo ni aun después de muertos.

Ferocidades

Uno de los tres que se internaron en el monte, y que milagrosamente ha escapado con vida, cuenta lo siguiente:

«Viéndonos ya perdidos, en cápsulas que disparar y con más de mil hombres que nos venían encima, nos escondimos en el monte, saltamos un maíz y vimos un bicho donde había una mujer. Temiendo que ésta nos denunciase al enemigo, cambiamos de dirección, internándonos algo en la manigua, teniendo necesidad de detenernos y agacharnos para que el ruido de la hierba no llamase la atención de los de la partida, que ya cruzaban de paso por encima. Pasó la caballería y no nos vio; pero después, un grupo de la infantería nos divisó, agachándonos prisioneros. Nos ataron a la cola de un caballo, y así fuimos conducidos a un largo trecho, hasta que uno de los jefes dijo:

«Solitarios así en ese monte. No otros respiramos, creyéndonos ya salvados; pero notado que no nos soltaban, sino que nos conducían a algunos pasos de la orilla del monte, exclamamos:

«Por Dios no nos maten. Entonces, un negrazo, que, a pesar de llevar en una oreja una argolla de metal como la que usan las mujeres, tenía aspecto de fiero y de puer, resultó serio me contestó cogiéndome por la muñeca con la mano izquierda:

«No tengas cuidado; yo seré tu padrino. Y diciéndolo esto, comenzó a descargar sobre mi cabeza y cuerpo tres machetazos, en tanto que con mi compañero hacían lo mismo.

Nos dejaron tendidos en el suelo, creyéndonos muertos, no sin razón, pues motivos había para estarlo. Como yo había oído hablar de la ferocidad de los mambises, contenía la respiración y no me costó trabajo hacerme el muerto, porque hasta cuando estaba ya resucitado, permitiendo esto la Virgen del Carmen para que yo me lo que un hecho con nosotros y sepa todo del mundo que clase de gente es esa; pero mi compañero se quejaba de los agudos dolores que sentía, y como lo oyeron los de la partida, que ya se alejaban, dijo uno:

«Todavía viven esos sinvergüenzas. Vamos a rematarlos. Y acercándose a mi compañero, lo destrozaron por completo, dejándolo muerto de verdad. A mi me empujaron con el pie y dijeron: «Este no necesita más; ya está despatchado. Se fueron y creo que yo también me fui para el otro mundo, pues todo el día y la noche de ayer han pasado para mí inadvertidos.» El soldado se llama Jerónimo Blanco Incógnito y es natural de Misão, provincia de Pontavedra, y pertenece a la segunda compañía del batallón de infantería de marina.

Noticias importantes

Lo son las que comunican a El Liberal en una carta de Nueva York de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Está plenamente confirmado el desembarco en Cuba de la expedición filibustera capitaneada por Roloff y Sánchez, salida recientemente de los Estados Unidos. La expedición lleva municiones para seis meses, una cantidad de dinamita, varios miles de rifles, dos ametralladoras, bombas, etc.»

Ahora se está reclutando en los Estados Unidos gente para la expedición que se dice capitaneada por el general Rafael de Quesada, cubano del Camagüey, que ha venido de Venezuela, donde tiene grandes intereses, para hacernos la guerra en la grande Antilla.

El general Quesada ha visitado recientemente Nueva Orleans y Galveston, y en la primera ciudad tuvo una entrevista con un reportero del Picayune. Hoy se encuentra en Nueva York, y la semana pasada tuvo, según se dice, una entrevista en el Gran Hotel de la Avenida Quinta con varios miembros de los Sindicatos americanos que poseen minas en Cuba.

Los periódicos locales comentaron extensamente esta entrevista, suponiendo algunos que se ha tratado de un préstamo considerable de dinero a los insurrectos durante el tiempo que siga la gran reacción en Cuba. De que se trama algo nuevo no hay duda. Parece confirmarlo la presencia en esta ciudad de unos docientos cubanos, personas de posición, a juzgar por las apariencias, llegados recientemente de aquella isla.

Las noticias de Cuba convienen en que la insurrección ha recibido un fuerte impulso durante este mes; primero, por las armas y pertrechos desembarcados en la isla, y segundo, porque se ha unido a los rebeldes un número de gente que hasta ahora había estado ocupada en los ingenios. La destrucción de la propiedad, a la que se le aplica diariamente la tea incendiaria, es muy considerable, lo que obedece al nuevo plan adoptado por los insurrectos y confirmado por un discurso pronunciado el otro día por el joven Céspedes, de que los patriotas pondrán en ejecución todos los medios para libertar a Cuba.

Varias noticias

Dicese que el ministro de la Guerra ha consultado al general Martínez Campos si sería conveniente enviar a Cuba, antes o después del mes de Septiembre, las fuerzas que se consideraran necesarias para emprender en el Ojón las operaciones vigorosamente, teniendo en cuenta que durante el equinoccio susen produciéndose grandes temporales que causarían infinitas molestias y tal vez peligros a las tropas expedicionarias.

El señor ministro de Marina remitirá hoy al Sr. Cervera, presidente de la Comisión de Marina en Londres, los contratos de adquisición de los 19 buques destinados a Cuba.

Según parece, se ha estipulado el pago de 2.700 pesetas por tonelada, obligándose la casa constructora a ponerlos listos en Cuba bastante antes del plazo de tres meses que concedió el ministro.

Mañana situará en Londres el señor ministro de Ultramar el tercer millón de pesetas destinado, como los anteriores, a satisfacer los compromisos contraídos por la Comisión de Marina en la adquisición de buques para la isla de Cuba.

Una importante disposición publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra. Por ella se niega la licencia absoluta a todos los individuos pertenecientes al ejército, cuando hubieren entrado en sorteo para cubrir plazas vacantes en la isla de Cuba.

Se ha dispuesto que para el percibo de las asignaciones a las familias de los jefes y oficiales pertenecientes al ejército de Cuba, no sea requisito indispensable, como hasta aquí sucedía, el aviso del capitán general.

Bastará, en adelante para este efecto, la presentación del certificado en que se haga constar el embarque.

EN EL PUERTO DE SEBRAL PITARRA

Según telegramas de Barcelona, el entierro ha sido solemnitario, y se han concurrido multitud de personas de todas las clases sociales. Precedían algunos números de la guardia municipal a caballo, bombardos, serenos, etc., con haces encendidos.

Segalan la banda municipal, orfeones y los niños de la escuela de la Junta municipal, cuatro carruajes conduciendo infinidad de coronas y detrás el féretro, cubierto con la bandera de Cataluña.

A continuación la presidencia, formada por el gobernador, el Ayuntamiento, comisiones de la Diputación, de los centros literarios y científicos y de la prensa.

En la comitiva figuraban distinguidos literatos, periodistas, comerciantes y toda clase de sociedades en número extraordinario.

Al pasar el entierro por frente al Liceo Principal, arrojáronse de los balcones flores y coronas.

Las calles estaban atestadas de gente, que formaba compactas murallas.

En Barcelona se han visto pocos entierros como el del ilustre Soler.

El cadáver no fue sepultado en el panteón de catalanes ilustres por dificultades de última hora.

Han desfilado por delante del cadáver más de 30.000 personas de todas clases sociales.

El féretro iba materialmente respaldado entre centenares de coronas remitidas por particulares y centros políticos, recreativos, autores, actores, artistas y corporaciones.

El Ayuntamiento de Barcelona, en sesión extraordinaria, acordó consignar en el acta su sentimiento por la muerte de D. Federico Soler; colocar su retrato en la galería de catalanes ilustres; depositar el cadáver en el panteón destinado a los hijos ilustres del Principado, cuando terminen las obras que para concluirlo se están realizando; y asistir corporativamente al entierro.

Descanse en paz el ilustre poeta catalán.

LOS DUROS DEL 94

Dice El Liberal: Algunos albañiles que trabajan en unas obras del cementerio de San Isidro, y el capataz de aquéllas, Casimiro Álvarez, se han presentado en nuestra redacción quejándose de que habiendo recibido el último, del Banco de España, el dinero para pagar los jornales a los duros, con el busto de Alfonso XII y la fecha de 1894, y habiendo ido a hacer gastos con las monedas mencionadas en algunos establecimientos ultramarinos y en un café de la calle de Toledo, se les ha negado todo el valor de aquéllas, negándose los dueños de los establecimientos a recibirlos por más precio que el de catorce reales.

Hemos recibido cartas en las que se nos participa también el hecho mismo.

Tratándose de obreros que cobran un jornal exiguo y a quienes se les descuentan de las monedas con que pagan casi la tercera parte, es imponderable el perjuicio.

Tratándose del público en general y del comercio, esto trae de la misma manera a gran perturbación; que el Banco debe resolver, o declarando que no hay motivo para rechazar aquella moneda, o retirándola de la circulación si su valor no es legal.

Extranjero

Incidente en un Parlamento

En la Cámara de diputados italiana ocurrió ayer tarde un incidente que llamó la atención. Un individuo llamado Bonis, natural de Turín, y de oficio cerrajero, que se hallaba en la tribuna pública, arrojó al hemicycle cuatro paquetes que contenían cartas dirigidas a los ministros y a los diputados.

En dichas cartas se acusaba a un español, residente en Italia, de haber dejado de pagar varios trabajos que encargó al indicado industrial.

Este fue preso por los ujieres y conducido ante el presidente de la Cámara, quien le interrogó y después de reprimirle severamente por la falta de respeto que había tenido a la representación nacional, le puso en libertad.

No se sabe si Bonis tiene algo perturbado el juicio y si es cierto que exista la deuda que supone en sus cartas.

Los periódicos de esta mañana dan cuenta del incidente sin comentarlo.

LA ESCUADRA ESPAÑOLA

Información de Fabra

Londres 6. Con motivo de la anunciada venida de la escuadra española al puerto de Portsmouth a mediados del corriente mes, algunos periódicos dicen que Inglaterra desea corresponder a las pruebas de consideración y simpatía que siempre han encontrado en España los marinos británicos.

Anuncian que, al efecto, se organizan diferentes fiestas en honor de los oficiales de dicha escuadra, las cuales serán análogas a las que se preparan en obsequio de la escuadra italiana, mandada por el duque de Génova.

Londres 6. Via cable Bilbao. No es Portsmouth, como indican algunos periódicos ingleses, sino a Plymouth donde irá la escuadra española después de visitar a Chesburgo.

El atencioso jefe de dicho arsenal dará en su casa un banquete, seguido de recepción, al almirante, jefe y oficiales de dicha escuadra.

La marinería será obsequiada con fiestas populares.

Los suboficiales ingleses se proponen también obsequiar a sus compañeros españoles.

tuvieron que intervenir los agentes de la autoridad, los cuales pusieron fin á la bronca deteniendo á varios de los presuntos promovidos de la broma.

En la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal, se celebrarán mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don Jaime Busquets, dueño del Café Industrial.

La Compañía Arrendataria de Consumos ingresó ayer en la caja municipal, 21677 pesetas correspondientes al mes actual.

Los RR. PP. Carmelitas de Olot celebran con grandes funciones religiosas la festividad de la Santísima Virgen de Monte Carmelo.

La novena comenzó el sábado último.

En la madrugada de hoy y á las 2, 52, salió de esta ciudad el tren que conducía á las partidas receptoras del Regimiento de Bailén y Cazadores de Llerena, llevando 96 reclutas la primera y 65 la otra.

De Guadalajara llegó esta mañana el teniente señor Perez Xifra con la partida y 112 reclutas para el Regimiento de Cuipúzcoa, los que en unión de los incorporados el día 6, empezarán mañana la instrucción en el sitio de Costumbre.

La corporación municipal ha acordado que el producto del alquiler de las sillas de la Dehesa ingrese en las arcas comunales, y que previo el oportuno libramiento, se satisfaga la cantidad de doce pesetas á la banda militar, cada día festivo que toque en el paseo.

En Madrid circulan, y es de temer que también circulen en esta capital, unos duros que han sido rechazados en importantes establecimientos como de acuñación ilegítima.

Contienen el busto de don Alfonso XIII y la fecha de 1894.

El lado derecho del escudo se diferencia algo de los legítimos.

Se ha publicado ya el prospecto de la Lotería nacional llamada de Navidad.

El sorteo constará de 54.000 billetes, á 500

pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas: distribuyéndose 18.900.000 pesetas en 2.700 premios y 5.399 reintegros.

Leemos en *La Lucha*.

«La diligencia que presta servicios desde San Juan de las Abadesas á Olot, al dirigirse á este último punto la tarde del sábado, volcó en el sitio conocido por «La Canova» al borde de un precipicio de más de 400 metros de altura.

El coche que conducía 22 pasajeros quedó en muy mal estado, sin que afortunadamente ninguno de aquéllos recibiese la más pequeña contusión, pero sí un susto de primera magnitud.»

En la tarde de ayer fué encontrada por un chicuelo, en una de las calles de esta ciudad, una regular cantidad de dinero, que se halla en la Administración de EL CORREO DE GERONA, Albaréda 13-2.º—á disposición del que acredite ser su dueño.

A la avanzada edad de ochenta años cumplidos ha fallecido en Barcelona el distinguido arquitecto D. José Oriol Mestre, á quien se deben muchas notables obras entre ellas el gran teatro del Liceo, que se edificó y reedificó, después del incendio, bajo su dirección.

El Sr. Mestre era también escritor distinguido, habiendo publicado algunas obras relacionadas con su carrera.

Sobre el importantísimo asunto de la higiene en Barcelona discurre un periódico de aquella ciudad de la siguiente manera.

«Por lo que á la higiene atañe, diremos que si bien es cierto que nuestra ciudad ha tenido gran desarrollo y es muy hermosa, también lo es que se parece á una danza, guapa, elegantísima, vestida con lujo y á la última moda, pero con la ropa interior muy sucia.

Hasta ahora se ha pensado solo en el adorno, á pesar de que las aterradoras cifras de la mortalidad vienen diciendo que debíamos pensar más en la existencia; porque no basta tener una ciudad de fachadas monumentales,

que es preciso averiguar si detrás de esas fachadas hay habitaciones higiénicas, dotadas de agua que no esté en los últimos límites de la escala de la potabilidad; habitaciones aisladas de la cloaca, que es el foco miasmático que envenena nuestra sangre y destruye nuestro organismo.

Cierto que si los Ayuntamientos no prestan atención á tales cuestiones, á los que caen postrados en cama por las enfermedades infecciosas, les queda el consuelo de fijar la vista en el atesonado de los teatros y en la lujosa fachada de enfrente, ya que no pueden ver la de su casa, y decir, aunque sea en el estertor de la agonía:

La verdad es que nos morimos muy ricamente en Barcelona.»

El domingo próximo llegará á Barcelona el decano de los velocipedistas españoles don Manuel Ríngolt, de Barbastro, á quien irán á esperar á Sans gran número de corredores: entrando á la caída de la tarde y recorriendo varias calles para ir á visitar las sociedades de aquella capital.

Ha recibido el grado de Licenciado en Medicina y Cirugía con la calificación de sobresaliente, el practicante mayor por oposición y pensionado del Hospital de Santa Cruz don Fernando Alemany y Daussá, natural de Casá de la Selva.

Victima de la cruel enfermedad que desde hace tiempo venía sufriendo, falleció anoche D. Juan Ribas, hermano político de nuestro particular amigo el conocido industrial D. José Norrat, á quien enviamos, así como á la lemas familia del finado, nuestro pésame.

El entierro se verificará á las seis y media de esta tarde.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid. 9

Hoy saldrá por la línea de Zaragoza para Fitero el señor Sagasta.

—Las noticias de Madagascar comunican que los franceses han incendiado un polvorín de los enemigos con el fuego de sus baterías, causando á los hovas grandes destrozos, y creyéndose que pronto terminara la guerra.

—Los carlistas están haciendo grandes trabajos de organización para las próximas elecciones, habiendo acordado presentar un candidato en Madrid, seis en Cataluña, uno en Valencia y otro en la circunscripción, y luchar además en los distritos de Burgos, Cervera del Río, Pisuerga, Huesca, Brihuega, Morella, Baleares, Navarra y Vascongadas.

También confían los carlistas sacar triunfantes cuatro ó seis senadores.

—El ministro de Gracia y Justicia puso á la firma de la Reina los decretos nombrado una comisión que estudie las contestaciones dadas por las Audiencias, los Colegios de Abogados, Academias de Jurisprudencia y otras corporaciones, al interrogatorio de preguntas que el ministro de Gracia y Justicia dirigió el año pasado para hacer las reformas convenientes en las leyes Orgánica del poder judicial y de Enjuiciamiento Civil y Criminal.

### ÚLTIMA HORA

Barcelona 12-20 tarde

El periódico de esta *La Publicidad* ha recibido á las 8 y media de esta mañana un despacho, que refiriéndose á un telegrama de Londres, publica *El Imparcial* de Madrid.

Según dicho telegrama, expedido desde la Habana, se ha librado una reñidísima batalla en las inmediaciones de Santiago de Cuba entre las tropas del general Aznar y la partida que mandaba Maceo, muriendo este y 28 rebeldes en la referida acción.

## SECCIÓN DE ANUNCIOS

### THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES  
(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

### LA COMPAÑIA MAS SOLIDA Y PODEROSA

DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO  
La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA

(Palacio de su propiedad)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA

DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DE PEBEL, PLATERIA, 5, 2.º—Gerona

Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

## LA PREVISION

### SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

DOMICILIADA EN BARCELONA

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de Pts.

Reserva de los riesgos en curso

3.159,667 de Pts.

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etcétera.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de explicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GUYTÓ

Calle Beatas, 2.º

### UNICO ESTABLECIMIENTO

## Aguas azoadas

EN BARCELONA

PRIVILEGIO AVILES POR 20 AÑOS

3, CALLE DE PELAYO, 3

Fremiado con DOS MEDALLAS DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona previa propuesta de la agrupación de Medicina.

Aguas azoadas á las de Panticosa, Urberuaga de Ubilla y Caldas de Oviedo.

El agua de Panticosa contiene 89 cc. de azoe por litro en la fuente.

La de Urberuaga » 32'13 cc. de id. id. id.

La de Caldas de Oviedo » 16'2 cc. de id. id. id.

El agua azoada (Privilegio Avilés), contiene 468'5 cc de azoe por litro en la fuente y 191'6 cc. en los sifones (Análisis del Laboratorio Químico Municipal de Paris).

Agua azoda en bebida, ducha nasal, gargarismos, pulverizaciones faringo-laríngeas, inhalaciones de azoe químicamente puro, etc., etc.

Con el uso de las Aguas Azoadas en sus diferentes formas de aplicación, se curan ó mejoran notablemente las enfermedades siguientes:

Coriza ó catarro nasal agudo y crónico. Laringitis catarral aguda y crónica. Bronquitis ó catarro bronquial agudo y crónico. Asma esencial, bronquial, cardiaco y enfisematoso. Tuberculosis de las vías respiratorias (Tisis). Dispneasias (digestiones difíciles). Gastralgias (digestiones dolorosas). Catarro de la vejiga. Anemias. Susceptibilidad catarral. Angina crónica catarral y escrofulosa. Histerismo. Dilataciones de las cavidades derechas del corazón y las palpitations nerviosas.

ESTABLECIMIENTO ABIERTO TODO EL AÑO

El Director Facultativo consulta de 10 á 12

## MAQUINAS AGRICOLAS VINICOLAS E INDUSTRIALES

### Moratona Genis

Y COMPAÑIA

Barcelona.—53, PRINCESA, 53.—Barcelona

### LOS FABRICANTES DE CEMENTO

Ofrecemos los Molinos de bolas, trituradores y Pasadores de MOREL privilegiados, cuyo funcionamiento está dando los más brillantes resultados.

### LOS LABRADORES

Trilladoras, segadoras, aventadoras, separadoras de granos, desgranadoras de maíz, etcétera, etcétera.